Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Vues de Bade et de ses environs Carlsruhe, 1850

Les rochers

urn:nbn:de:bsz:31-140484

Selon une ancienne tradition, une galerie souterraine unissait les deux châteaux de Bade.

En redescendant vers Bade, entre le château et la Hutte, un sentier conduit au Repos de Sophie', petit pavillon sur un rocher qui surplombe, et d'où l'on jouit d'une fort belle vue.

Les rochers.

Ces blocs énormes de porphyre gris qui dominent la vallée dans leur grandeur colossale, forment une des parties les plus intéressantes des environs de Bade. Deux chemins les parcourent dans toute leur longueur. L'un à partir du château se prolonge le long de ces rochers que l'on voit s'élever comme des tours du milieu d'un amas confus de débris d'autres rochers, et de la plus belle forêt; l'autre chemin passe audessus du vieux château et conduit sur la crête même des rochers. Ce sentier hardi présente des échappées de la beauté la plus pittoresque. Des ponts, des escaliers formés des débris bruts des rochers eux-mêmes conduisent par des sentiers latéraux à des hauteurs où la vue peut causer le vertige; enfin à la croix noire près du Rappolstein le chemin se partage, se dirige d'un côté vers la chaire du diable, et de l'autre à gauche vers la ruine du château d'Eberstein.

Il y a peu d'années que cette belle promenade était un lieu impraticable pour le pied de l'homme. Des blaireaux, des renards et des chats sauvages en étaient les seuls habitants, et maintenant l'amateur de la belle nature éprouve une jouissance rare dans cette solitude, où les perspectives les plus sublimes le récompensent de ses légères fatigues. En effet, il trouve là le caractère grandiose de la forêt Noire, tandis qu'à droite son œil erre du château d'Ybourg à la cathédrale de Strasbourg, et sur toute la ligne des Vosges qui s'étendent à l'horizon comme un bandeau de légères vapeurs.

Ebersteinbourg.

Un sentier facile et agréable conduit au milieu des hêtres et des hauts sapins du vieux château à la ruine d'Ebersteinbourg. Deux autres sentiers y conduisent également, comme nous l'avons remarqué plus haut, au-dessus et au pied des rochers. La distance est une forte demi-lieue. Au reste une route y conduit également de Bade en passant par l'allée des soupirs et près de la Chaire du diable.

Le château ruiné s'élève au-dessus du village d'Eberstein, sur un rocher qui s'avance hors de la chaîne et est de forme conique, c'est vraiment un aire d'aigle.

Les anciens possesseurs de ce château, les comtes d'Eberstein, descendaient de la maison puissante des Zæhringer. Dès l'année 934 l'histoire fait mention d'un comte d'Eberstein qui accompagna l'empereur Henri l'oiseleur dans son expédition contre les Hongrois. Guillaume d'Eberstein parut en 1080 au tournois d'Augsbourg. Le duc Eberhard (der Greiner) détruisit en 1337 le château d'Eberstein dans une guerre particu-lière (Fehde) qu'il avait avec le comte Wolf. Cclui-ci ne put supporter la ruine de son château et prit part comme général à l'association connue sous le nom du Schlegelbund. Un grand nombre de nobles se réunirent sous ses drapeaux, et il réussit